
В мае-апреле этого года я проходила обучение. Курсы повышения квалификации по 
теме: «Методика преподавания шахмат для школьников и дошкольников с помощью 
интернет технологий». Организаторами, которых выступила общественная организация 
города Урай по поддержке развития и популяризации интеллектуальных игр спорта «Игры 
разума». В рамках проекта, который стал победителем конкурса грантов губернатора 
ХМАО – Югры по развитию гражданского общества.  

В рамках проекта педагоги обучались методике преподавания шахмат. Прошли 
теоретическую подготовку на серии вебинаров. А также практическое освоение методики. 

А в июле этого же 2023 года, мне посчастливилось стать куратором по Советскому 
району среди дошкольных организаций в проекте МОО «Игры разума» - «Интернет 
шахматного образования», автор которого Слойка Владимир Львович. Этот проект также 
стал победителем конкурса гранта Губернатора ХМАО – Югры. 

Цель проекта – внедрить шахматное образование в дошкольных образовательных 
учреждениях через наставничество и сетевое взаимодействие. 

Онлайн курс создан на основе шахматно-задачной технологии профессора Игоря 
Георгиевича Сухина с добавлением разработок сказочных конкурсов решения задач на 
шахматной доске. 

В рамках проекта педагоги в течении 2023-2024 года организовывают шахматные 
занятия на своих группах посредством трансляции готовых видеоуроков и практической 
обработки предложенных заданий. Важным является то, что умение играть в шахматы не 
является обязательным условием.  

По окончанию обучения педагоги, которые не умели играть, обучились азам и свободно 
могут обучать дошкольников. 

Сейчас проект реализовывается в городе Макеевке, городе Урай и Иркутской области.  

К сожалению, по Советскому району не реализуется эта программа. Хотя есть педагоги, 
которые прошли обучение и могут это делать. Все видео уроки доступны в течении года. Я 
не реализую его в своем саду, потому что у нас нет кружка шахмат и группа сейчас у меня 
средняя. По возрастной категории мы не подходим. Хотелось бы побольше информации от 
садов как у них с шахматами и есть ли возможность для реализации этого проекта на базе 
их детских садов.  

А также было предложение от Слойка Владимира Львовича проводить онлайн уроки 
платно. Трудоустройство от организации города Сургут. Но там есть нюанс надо оформить 
самозанятость. Т.е. вы официально трудоустраиваетесь как самозанятый от Сургута. Эта 
организация составляет договор с вашей образовательной организацией на аренду 
помещения. Вы в своем же саду проводите уроки, включая уже созданный видео урок 
детям. Смотрите, обсуждаете, объясняете и конечно практикуете. За каждый урок вам идет 
оплата 500 рублей. Дети обучаются по сертификатам ПФДО.  

Если вас заинтересовала эта информация, я дам контакты Слойка Владимира Львовича. 
У него можно более подробно узнать об этом.  



Почему я не реализую это в своем саду я уже ранее ответила. Потому что, во-первых, у 
нас нет кружка «Шахматы» и, к сожалению, группа по возрастной категории, на которой я 
сейчас работаю не подходит.  

Участвуя в таком замечательном проекте, мне пришла идея. Хочу предложить нам с 
вами создать возможно что-то похожее или новое. И выйти на Грант Губернатора для 
получения средств на реализацию. 

Второй вопрос, который я бы хотела озвучить это то, что у нас в районе, к сожалению, 
мало педагогов интересуются шахматами, даже работая на группе или в школе, где 
шахматы должны вестись. А также мало людей, заинтересованных этой игрой. Но и есть 
такие, кто желает научиться, но не знают где им это сделать. Поэтому нам необходимо 
привлечь внимание как можно большего количество людей к данной теме. 

Как мы можем это сделать? У меня есть 2 предложения.  

Первое это провести серию дворовых игр по шахматам. Провести турниры по шахматам 
прямо во дворах нашего города. Начать хотя бы с наших с вами воспитанников. В их 
дворах. Они в свою очередь приведут своих друзей, родственников, соседей. Пусть играют 
не только дети, но и взрослые. Как в старые добрые времена, когда мы маленькие 
выходили во двор, а прямо на улице стоял стол с лавочками, где сидели взрослые и играли 
в шахматы, домино и т.д. Только здесь еще и участие детей. 

Второе. Сейчас очень популярна тема блогерства. Это новый тренд среди известных 
личностей, а также учителей и воспитателей очень много тех, кто ведет свой контент в 
социальных сетях. Тем самым продвигая, презентуя свою деятельность и привлекают 
внимание к своей профессии. А еще это хороший опыт получить навыки интерактивного 
взаимодействия, повышение уровня ИКТ компетенций. 

Предлагаю подумать в этом направлении. Возможно, у кого-то появятся идеи для 
создания такого блога. Можно подать идею своим ученикам. Те дети, которые постарше 
думаю в курсе этого и они так же могут нам очень много чего подсказать.  

 

 


